

令和3年1月三田市教育委員会定例会会議録

○開催日及び場所

令和3年1月27日(水)午後2時00分開会 午後3時05分閉会
三田市役所 南分館 601会議室

○議事日程

- | | | |
|------|-------------|----------------|
| 日程第1 | 開会 | |
| 日程第2 | 前回会議録の報告、承認 | |
| 日程第3 | 会議録署名委員指名 | |
| 日程第4 | 会期の決定 | |
| 日程第5 | 教育長の報告 | |
| 日程第6 | 議事 | 議案第1号から第3号 |
| 日程第7 | 協議及び報告事項 | 協議第1号
報告第1号 |
| 日程第8 | その他 | |

○会議に出席した委員（5名）

- | | | | |
|----|------|----|------|
| 1番 | 鹿嶽昌功 | 2番 | 吉田礼子 |
| 3番 | 三木尚美 | 4番 | 中上之仁 |
| 5番 | 大野裕己 | | |

○説明のため出席した者（6名）

学校教育部長	松下 修	教育総務課長	浅野晋司
教育総務課担当課長	上野 樹	教育支援課長	山口貴久
教育研修所長	村岡智行	学校給食課長	廣瀬敏彦

○代表学校長（2名）

中学校校長会代表	西村篤巳
小学校校長会代表	小山浩和

○会議に関係した事務局員（3名）

教育総務課	鈴木さやか
	松田成行
	清家梨奈子

○会議録署名委員

教育長	鹿嶽昌功
教育委員	吉田礼子

日程第1 開 会

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和3年1月第261回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

開会にあたりまして、まずご報告をさせていただきます。

12月18日の市議会におきまして、田口委員の後任として、大野裕己(おおのやすき)委員が教育委員に任命されました。大野委員は「滋賀大学」の教育学系教授のほか、学校経営や教育行政、道徳教育に関する論文など、数多く執筆され幅広くご活躍されています。また、三田市教育委員会の「三田市立学校園のあり方審議会」では、会長に就任いただき大変お世話になりました。任期は、令和2年12月22日から4年間となっております。今後ともどうぞよろしく願いいたします。

それでは大野委員よりひとことご挨拶をお願いします。

○教育委員
(大野 裕己)

(大野委員 ごあいさつ)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それでは定例会を開催いたします。

本日の議案第1号「職員の懲戒処分について」、議案第2号「令和2年度一般会計3月補正教育予算案に関する教育委員会の意見の申し出について」、及び協議第1号「令和2年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる感謝状の交付について」は、特定の個人の情報、また未確定の情報等を含んでいるため非公開とし、全ての議事・報告が終了した後に審議したいと考えますが、いかがでしょうか。

○教育委員

(異議なし)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。では議案第1号、2号、及び協議第1号は非公開とすることといたします。

日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長
(浅野 晋司)

(令和2年12月21日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はございませんでしょうか。
なければ、このように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。
会議録署名委員は、2番 吉田礼子 委員にお願いします。

日程第4 会期の決定

○教育長
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和3年1月27日水曜日午後2時00分開会
といたします。

日程第5 教育長の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

令和3年に入って最初の定例会です。1月の校長会でもお出会
いいたしましたが、改めて本年度もどうかよろしくお願
いいたします。

ちょうど1年前、1月の定例会での私の報告の中で、「中国を
中心とした新型コロナウイルスによる肺炎が日に日に拡大して
いることが心配です。インフルエンザと同様の予防に努めてい
きます。」と言っていたのですが、まさか1年後、これが現在
のような状況になっているとは想像すらしておりませんでした。

1月8日から首都圏1都3県に、そして1月14日からは兵庫
県を含む2府5県に再び緊急事態宣言が出され、感染拡大防止
に取り組まれているところですが、その効果がなかなか見えて
こないことが懸念されます。

三田市の学校としては、1月14日に「緊急事態宣言下での学
校における教育活動について」として保護者の皆さん等にお知
らせし、ご理解いただく中で感染防止に万全を期して教育活動
を展開しているところです。

来年の1月の定例会でのこの報告で、過去の取組であったかの

ような報告となっていることを望むものです。

それでは、前回12月21日以降の活動等について、報告いたします。

1 大野委員への辞令交付式(12/22)

前回の定例会でご報告いたしました但田口委員が12月21日の任期をもって退任され、12月22日より大野委員が三田市の教育委員としてご就任されました。12月22日に市役所市長公室で市長より辞令が交付されました。

大野委員には、令和6年12月まで4年間、どうかよろしくお願ひいたします。

2 成人式(1/10)

1月10日(日)、郷の音ホールで令和3年の成人式が開催されました。今年には新型コロナウイルス感染拡大で、特に1月8日からの首都圏での緊急事態宣言を受けて、開催自体が危ぶまれましたが、とにかく感染防止を徹底することで、当初予定どおり午前と午後の2部に分けて、3密対策を徹底することで開催しました。直前に開催を取りやめる団体がある中で、新成人にとって一生に一度の式典を開催することができて良かったのではないかと考えています。

今年の対象者は平成12年(2000年)の4月から翌年の3月生まれ、1,188人で、参加者約700人が出身中学校区4校ごとに午前と午後に分かれて参加しました。郷の音大ホールの座席を1席ずつ間隔をあけて座り、式典時間を短縮し実施しました。参加した新成人も座席に間隔があったためか、隣との私語も一切なく本当に落ち着いた式典でした。

本年は、新成人の中から手を挙げてくれたサポーターにより式典運営がされましたが、出身中学校の恩師の教員による新成人へのお祝いのメッセージの収録・編集をそのサポーターが行い、それをビデオレターとして当日会場で流されました。今回初めての取組でしたが、それがとても好評で、マスク越しに新成人のどよめきや爆笑もあり、とても和やかな雰囲気の中で式典を終えることができました。

こういったことも、これからの成人式の運営の参考となる、アフターコロナの成人式の参考となればと思っています。

以上が1月の報告です。例年であればPTA連合会の「PTA活動実践発表会」や三田警察の「術科始め式」などの行事に参加いたしますが、本年は緊急事態宣言下でもあり、人を集めての大会の開催は中止となっています。

これから、医療従事者や高齢者・基礎疾患者をはじめ16歳以

上の一般の皆さんへのワクチン接種も始まっていきます。
なかなか特効薬も出てきませんが、いずれ感染も終息に向かっ
ていく、そのことを信じて、これからも学校での感染防止に取
り組んでまいります。
私からは以上です。

日程第6 議 事

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に移ります。
議案第1号、2号については非公開案件となっておりますので、
議案第3号「三田市教育委員会会議における議席の指定につい
て」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課長
(浅野 晋司)

議案第3号「三田市教育委員会会議における議席の指定につい
て」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。
何かご質問等ございますか。
なければこのように承認させていただきます。

日程第7 協議及び報告事項

○教育長
(鹿嶽 昌功)

続きまして協議及び報告事項に移ります。
協議第1号につきましては非公開案件となっておりますので、
報告第1号「2月教育委員会開催行事予定について」事務局か
ら説明をお願いします。

○教育総務課担当課
長(上野 樹)

報告第1号「2月教育委員会開催行事予定について」事務局から
説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。
ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。

日程第8 その他の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

では、次回、2月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願いいたします。

○教育総務課担当課
長(上野 樹)

2月教育委員会定例会の開催日時は令和3年2月18日(木)午後3時00分から、南分館601会議室で予定しております。よろしくお願いいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。
中学校代表より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表
(西村 篤巳)

1月5日(火)、仕事始めの翌日に3学期の始業式を行いました。寒い日が続く中で、7日には暴風雪警報で臨時休校しました。3学期は1年間のまとめの学期であり、次年度への準備の学期でもあります。学年毎に目指す目標が違いますが感染予防対策を徹底し、それぞれの目標が達成できるように取り組んでいきます。

1月は、生徒会活動が後輩に引き継がれました。新入生を迎えるための入学説明会等も予定していましたが、感染症拡大予防対策として、実施方法を工夫しながら入学予定児童やその保護者へ対応しています。

1月15日(金)前後に、防災について生徒が考える機会をつくりました。感染予防対策を十分とりながら避難訓練を実施した学校や、道徳や学活などを取り上げた学校もあります。阪神・淡路大震災から26年が経過し、風化が言われる中、改めて地震の恐ろしさや人と人とのつながりの大切さ、体験や思いを伝え続ける大切さを生徒が理解し、震災を防ぐ心構えや対応について学ぶとともに兵庫県に住む者の使命を再確認する時期となりました。

3年生は、生徒自らが卒業後の進路獲得を目指して希望を持って受験しようとしています。今年は1月の工業高等専門学校の入試が書類選考のみになりました。2月に入ると、私立高校(2/10・11)や公立高校の推薦・特色選抜(2/17・18)、特別支援学校高等部(2/22)等の入試が実施されます。私立高校では、大半が今年度は面接実施なしという状況です。現在のところ2月の公立校の入試では面接も従来通り実施

される予定で、各校で面接練習等に取り組んでいます。9年間の義務教育の総仕上げとして、3年生が有終の美を飾れるように卒業まで取り組んでいきます。

中学校では来年度から新学習指導要領の全面实施へ向けて、2月から学習指導の在り方や評価の在り方等、市教委のリードのもと教科ごとの職員研修を実施します。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため緊急事態宣言下のもと、【どの人も誰かの大切な人】として、命の大切さ、命の重さ、命を守る行動の必要性を生徒はもちろん学校全体で考える機会にしています。日々の感染予防対策を徹底し、「接触」はあっても「濃厚接触」はしないという状況を意識し合いながら、今後も学校における教育活動や取組を慎重に進めていきます。

今後とも三田市教育委員会の皆さまのご指導ご支援をよろしくお願いいたします。

○小学校校長代表
(小山 浩和)

例年より3日早く3学期が始まりました。3学期は1年のしめくくりの学期にするために頑張らねばという気持ちでスタートしました。

14日に緊急事態宣言が発令されました。一段、警戒のレベルが上がリ、行事等は延期や中止になりましたが、教職員は1年のしめくくりの3学期の教育活動が、子どもたちにとって単調にならないよう工夫した教育活動やその学校らしい教育活動を行っています。

地域の方とふれあう活動はどの小学校も控えていましたが、地域の方はずっと温かく見守って下さっています。母子幼稚園・小学校の子どもたちは、地区で実施されたとんど焼きに、書初めを持って参加させていただきました。書初めを火の中に入れ、燃えた書初めが舞い上がると歓声が沸きました。「こんな時こそしっかり勉強頑張れ、応援しているよ。」と村の方から励ましの言葉をかけていただきました。見守っていただいていることを力に変えていきたいと思いました。

緊急事態宣言下、2月7日までに入学説明会や体験入学を計画していた学校のほとんどは保護者のみの形で実施します。入学説明会や体験入学は、入学するお子さんの不安を取り除き、安心して4月を迎えてもらうために実施してきた大事な行事でした。入学予定のお子さんについては、すでに2学期のうちから、在籍する園所と連携し情報交換をしており、特に配慮や支

援が必要なお子さんについては、この3学期は何度も情報交換します。保育の参観にも出向いたりしますので、その機会をとらえて少しでも入学への不安を取り除きたいと思っています。入学するどの子にとってもスムーズな就学に結びつくよう、準備をしていきたいと思えます。

あと2か月、ご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それでは引き続き議案第1号2号、協議第1号の審議に入ります。ここからは非公開事案となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたします。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。